

Projet de construction de voies ferroviaires nouvelles Lyon-Turin

Informations SNCF Réseau aux communes riveraines

Réalisation d'investigations écologiques et géotechniques le long du tracé de la future ligne ferroviaire Lyon-Turin.

Les travaux nécessaires à la réalisation de la section française du projet Lyon-Turin ont été reconnus d'utilité publique en 2013. Par décision du 4 décembre 2024, le Ministre des Transports a demandé à SNCF Réseau de conduire les études d'Avant-projet détaillé. Celles-ci consistent notamment à déterminer les modalités de réalisation des futurs chantiers de cette ligne nouvelle et de son insertion dans son environnement naturel et humain.

Pour mener à bien cette phase d'études, SNCF Réseau est assistée de différents bureaux d'études qui seront amenés à se rendre sur les communes pour réaliser des inventaires terrestres (flore, faune et habitats), aquatiques (analyse des cours d'eau et de la faune aquatique) ainsi que pour délimiter et définir les fonctionnalités des zones humides.

Les interventions des écologues débuteront en ce mois de juillet 2025, avec des passages de jour comme de nuit. Ces interventions seront ponctuelles, non destructives et dureront jusqu'au printemps prochain afin de couvrir les 4 saisons.

Elles seront réalisées par les bureaux d'études EGIS, BIOTOPE et AQUABIO ainsi que leurs sous-traitants (Agence Mosaïque Environnement et ARIOS).

L'entreprise en charge de l'inventaire des zones humides sera nommée à l'automne. **Ces investigations de terrain auront lieu sur le domaine public/privé communal et sur des terrains privés.**

Les modalités d'accès aux propriétés privées seront précisées prochainement.

Par ailleurs, des sondages géotechniques de différentes natures seront réalisés à partir de février 2026.